

Fecha 28.01.2010	Sección Opinión	Página 3
---------------------	--------------------	-------------



Otro fracaso de la generación del fracaso

Nada. La generación del fracaso (Calderón, Fox, Paredes, Beltrones, López Obrador, *Los Chuchos*...) dilapidó otra oportunidad. De la prometedora propuesta de reforma política parece que no quedará gran cosa. El sistema mexicano seguirá siendo como les gusta: cotortoplacista, ineficaz, patrimonial, artero, desmoralizante.

Conversé sobre lo ocurrido en los foros en el Senado con Luis Carlos Ugalde, una voz que, por fobias, no fue invitada. Dijo el ex presidente del IFE que aparte de la generalizada falacia ad hómitem (si la iniciativa proviene del presidente Calderón es perversa),

lo notable fue la colosal confusión.

Explicó: "Saben que algo duele, pero no saben si es gastritis, cáncer o una inflamación. Entonces cada quien le pone el nombre que quiere a la enfermedad. ¿Cuál es la enfermedad? La gente está enojada, hay corrupción, el gobierno funciona mal. Pero,

¿cuál es la enfermedad? Unos dicen que es el presidencialismo; otros, la partidocracia; otros, la falta de cultura cívica de participación. Hay una enorme confusión de qué es lo que se quiere atacar. Y si no se sabe cuál es la enfermedad, cada quien receta una medicina. El Presidente, por ejemplo, dar más voz a los ciudadanos. Entonces, los otros protestan que eso es antidemocrático. Otros proponen acotar el presidencialismo; los otros protestan y dicen que hay que acotar al Congreso".

Por lo pronto, adiós a la reelección legislativa, la iniciativa preferente, las candidaturas independientes, el adelgazamiento del Congreso. El foro y su secuela devino en otro ciclo de descalificaciones todos contra todos.

"Puede salir algo ligeramente positivo", concluye Ugalde. "Pero también algo ligeramente negativo".

Seguramente será algo ligeramente negativo. ■■

gomezleyva@milenio.com

